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LATERCERA Sábado 5 de octubre de 2024 
  

Temas de Sábado | Un año de guerre 

> Vista de un ataque aéreo israelí en una aldea en el sur de Líbano. 

Adam Raz 
Historiador israelí: 

“Los rehenes son 
algo muy importante 
para los israelíes” 
Desde los motivos para que los ataques continúen hasta la manera 
en que el gobierno concibe la guerra, el experto explica cómo ven 
los israelíes el conflicto. “Netanyahu ve a los rehenes como una 
forma de mantener la guerra”, plantea. 

Por Bastián Díaz 

  

    
  

Una negación estratégica. Con 

esas palabras describe Adam Raz 

la manera en que los israelíes ob- 

servan y en general evitan hablar 

de loque ocurre en Gaza y Cisjor- 

dania. Más allá de los miles de 

muertos y los orígenes históricos 

del conflicto con Palestina, setra- 

taría de una opinión pública que 

habría optado por “cerrar los 

ojos”. En diálogo con La Tercera, 

el historiador -miembro del Ins- 

tituto Akevot para la Investiga- 

ción del Conflicto Palestino-Is- 

raelí- comenta lo que ocurre en 

Medio Oriente y el modo en que 

la guerra es vista en el mundo po- 

lítico y la sociedad israelí. 

¿Ha cambiado el relato de la 

guerra por parte del gobierno de 

Benjamin Netanyahu? 

De hecho, para nada, y la base 

del gobierno sigue siendo la mis- 

ma. Tenemos la derecha y la ex- 

trema derecha, con elementos ra- 

dicales, con judíos ortodoxos. Y 

esa esla base de la coalición de Ne- 

tanyahu, que ya lleva dos años 

desde la última elección. Así que 

la base del gobierno de Netanyahu 

está en la extrema derecha. Eso se 

puede ver en la política interna y, 

por supuesto, en la política exte- 

rior. Y también en la forma en 

que se lleva a cabo la guerra, y cuál 

es el objetivo de esta coalición o 

del gobierno en la guerra en Gaza. 

Usted ha dicho que había ele- 

mentos “de venganza” en la gue- 

rra en Gaza. ¿Es un elemento im- 

portante en el desarrollo del con- 

flicto?   

ADAM RAZ 

Hay un elemento importante en 

esto de la “guerra de venganza”. 

¿Qué es la venganza? La vengan- 

za no es un modo estratégico de 

conducir una guerra, no es un 

objetivo: es el modo en el que un 

gobernante consigue la aproba- 

ción y legitimación del público 

para su guerra. Y cuando hablo de 

una “estrategia de venganza”, me 

refiero particularmente a los pri- 

meros 20 días de la guerra, porque 

del 7 al 27 de octubre hubo una 

campaña de bombardeo aéreo es- 

tratégico. Esto es antes de que las 

Fuerzas de Defensa de Israel pu- 

sieran su pie en Gaza. Esto es lo 

que yo llamo la situación Dresden, 

convertir Gaza en Dresden. No 

había ninguna lógica estratégica 

en este bombardeo. ¿Por qué? 

Porque todos los líderes y milicia- 

nos de Hamas estaban en los tú- 

neles. Israel optó por bombardear 

a la población civil. Y Netanyahu 

obtuvo la aprobación de esta po- 

lítica por parte de la sociedad is- 

raelí en gran medida, incluso de 

personas de centro y de izquier- 

da. Y a partir del 27, después de 20 

días de bombardeo, empezó la 

política de ocupar Gaza. Desde 

luego, todo es parte de la política 

de venganza, porque no hay una 

lógica detrás de esto. 

¿En qué sentido? 

La única solución para Gaza es 

que sea gobernada por la Autori- 

dad Palestina, por la OLP. Esta es 

la única buena solución. Nadie va 

a salir de la zona, nadie. Entonces 

la única solución es dividir la tie- 

rra en dos países. Ahora, el único 

partido político, la única potencia 

que puede tomar Gaza y gobernar- 

la de manera pacífica es la Auto- 

ridad Palestina. Netanyahu y su 

coalición están en contra del regre- 

so de Mahmoud Abbas a Gaza, lo 

que significa que no están dis- 

puestos a hablar del día después. 

Y así es como Netanyahu condu- 

ce la guerra, sin tener idea de lo 

que sucederá al día siguiente. 

¿Cómo está gestionando Ne- 

tanyahu toda la situación con los 

rehenes? ¿Lo está afectando en 

términos políticos esa situación? 

Al final, es una herramienta para 

un fin. Netanyahu ve a los rehenes 

como una forma de mantener la 

guerra. Netanyahu necesita la gue- 

rra, no porque le fascinen las 

bombas, sino porque le ayuda 

para seguiren el poder. Así que los 
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del Conflicto Palestino- Israelí. 

rehenes son un instrumento po- 

lítico para continuar la guerra. 

Para nosotros, los judíos israelíes, 

es muy importante que vuelvan 

los soldados, que vuelvan los ci- 

viles que fueron secuestrados. Es 

parte del ethos, porasí decirlo, de 

la nación israelí desde que se es- 

tableció el país en 1948. Los rehe- 

nesson algo muy importante para 

los israelíes. Ahora, la mayoría de 

ellos, como sabemos ahora, es- 

tán muertos. Pero la continua- 

ción de la guerra está en ello. En 

el último año Israel y Hamas tu- 

vieron conversaciones sobre los 

rehenes. Pero no se puede, es im- 

posible, recuperar a los rehenes 

sin un alto el fuego. Y Netanyahu 

está en contra de un alto el fuego. 

¿Hay un movimiento antigue- 

rra, o las manifestaciones contra 

Netanyahu están más centradas 

en la liberación de los rehenes? 

Nocreo que exista un movimien- 

to antiguerra acá. Tenemos que 

entender la esencia de las mani- 

festaciones, y no son manifesta- 

ciones de izquierda. Es una mani- 

festación de gente que quiere po- 

ner fin a la guerra, liberar a los 

rehenes. Una parte de ellos está en 

contra de la solución de dos Esta- 

dos. Una parte de ellos está en 

contra de Abbas. Las manifesta- 

ciones no son contra el gobierno. 

Es solo para mantener, y esto es 

importante, la cuestión de los 

rehenes en el primer plano de los 

titulares. Porque Netanyahu in- 

tentó dejarlo de lado. 

Usted ha escrito sobre la idea de 

“negación estratégica” en la que 

viviría Israel respecto de las víc- 

timas de los ataques en Palestina. 

Creo que esto es algo importante 

en la historia de Israel. Los israe- 

líes están negando al pueblo pa- 

lestino las causas de la guerra en 

Gaza. Nosé si la palabra fácil es co- 

rrecta, pero es más fácil hablar 

del sufrimiento de tu propio pue- 

blo, y para nosotros es más fácil 

hablar del horrible crimen que 

Hamas cometió en el 7 de octubre. 

No sé si es una situación exclusi- 

vamente israelí, pero, por supues- 

to, los israelíes están cerrando los 

ojos ante el sufrimiento del pue- 

blo palestino. Para muchos israe- 

líes, incluso en la izquierda, es 

muy, muy difícil abrir su cora- 

zón, sise quiere, para entender lo 

que su país está haciendo en su 

nombre. O 
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